

"Radio Wien Stadtjournal 12:00 - Streit um Touristenbusse am Schwedenplatz" vom 11.06.2025

## Radio Wien Stadtjournal 12:00 - Streit um Touristenbusse am Schwedenplatz

Metelko Thomas (ORF)

Der Schwedenplatz ist einer der Verkehrs-Hotspots in Wien, vor allem Touristenbusse sorgen regelmäßig für Ärger. Sie bleiben immer wieder in zweiter oder sogar dritter Spur stehen, um Fahrgäste aussteigen zu lassen. Die Wirtschaftskammer versucht nun mit einem Pilotprojekt die problematische Verkehrssituation auf dem Schwedenplatz zu entschärfen. Werner Trinker berichtet.

Trinker Werner (ORF)

Am Schwedenplatz befindet sich eine Ein- und Ausstiegsstelle für fünf Reisebusse, die Touristen in die Innenstadt bringen. Doch diese Plätze sind meist belegt mit Bussen, die noch auf Fahrgäste warten oder aus anderen Gründen länger als geplant stehen bleiben. Die Folge, die hinter ihnen kommenden Busse müssen in zweiter und oft in dritter Spur stehen bleiben und sorgen so für regelmäßige Staus und gefährliche Situationen am Franz-Josefs-Kai. In dem Pilotprojekt übernimmt nun die Wiener Wirtschaftskammer die Kosten für sogenannte Nachziehwarterplätze. Busse können dort 15 Minuten in unmittelbarer Nähe der Ein- und Ausstiegsstelle stehenbleiben und erst nachdem die Reisegruppe vollständig an der Einstiegsstelle steht, fährt der Bus vor und nimmt die Fahrgäste auf. So soll gewährleistet werden, dass der Verkehrsfluss am Franz-Josefs-Kai nicht gestört wird und immer ein Platz an der Ausstiegsstelle für eintreffende Busse frei ist.